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「帶路」灣區成港新動力
新聞界慶國慶酒會嘉賓雲集 林鄭月娥致辭特

首
：

香港文匯報訊（記者 陳文華）今次新聞
界慶國慶酒會有特別意義，上任不足3個月
的新特首林鄭月娥與上任不足一周的新中
聯辦主任王志民一同任主禮嘉賓，各界人
士近500人出席。作為主辦方代表的香港新
聞界慶國慶籌委會執委會主席張國良在致
辭時指出，自己隨採訪團走訪「一帶一
路」沿線國家和地區，見到很多國家都在
千方百計、爭分奪秒地尋求改革和發展，
積極主動地從「一帶一路」戰略中尋找商
機和合作。他希望香港能把握住中華民族

偉大復興的機遇，再創新輝煌。
張國良在致辭時指出，今年是香港回歸

的重要一年，在香港社會各界慶祝香港回
歸祖國20周年之際，國家主席習近平蒞臨
香港視察，並在不同場合發表重要講話，
進一步表明中央政府在香港落實「一國兩
制」的決心和信心，亮明了中央維護國家
主權和領土安全的底線，指明了香港發展
的前景。
他續說，為加強對國家發展戰略的了

解，香港新聞界今年組織了一系列活動。

他自己曾隨採訪團走訪「一帶一路」沿線
國家和地區，見到很多國家都在千方百
計、爭分奪秒地尋求改革和發展。各國都
在積極主動地從「一帶一路」戰略中尋找
商機和合作。
張國良說：「作為一個資深媒體人，特別

是作為一個喜歡翻翻歷史的媒體人，在我心
靈深處時刻感到最震撼的還是『一帶一路』
上的歷史滄桑，那些發生在『一帶一路』沿
線的驚心動魄的興衰榮辱的故事。」
他指出，不少曾經無比輝煌、盛極一時

的地方，一朝沒有及時趕上歷史發展的浪
潮，很快就湮滅在歷史的長河中，如今已
成了考古學者發掘研究的遺址，只落得走
進博物館供人憑弔的命運。而一些本來名
不見經傳，默默無聞的大漠荒灘，有幸抓
住了歷史的機遇，突然崛起，迅猛發展，
成為當今時代發展的地標和靚麗風景線。
張國良感歎，每當看到想起這些歷史變

遷，都油然地聯想到香港的歷史和現狀，
令人感慨萬千。他希望香港能把握住中華
民族偉大復興的機遇，再創新輝煌。

香港文匯報訊（記者 陳文華）「香港新

聞界慶祝中華人民共和國成立68周年酒

會」昨日舉行，本港新聞界等各界人士近

500人出席。特區行政長官林鄭月娥，中聯

辦主任王志民，外交部駐港特派員謝鋒，中

聯辦副主任楊健，解放軍駐港部隊副政委陳

亞丁少將等出席並主禮。林鄭月娥表示，隨

着「一帶一路」建設逐步由願景化為現實，

未來中國在國際上將更為舉足輕重，而「一

帶一路」建設及粵港澳大灣區發展將為香港

經濟發展帶來重大機遇，在國家的大力支持

下，她有信心令香港繼續發揮「一國兩制」

的獨特優勢，為經濟注入新動力，為市民謀

福祉(尚有相關圖文刊A13)。

老記者說歷史興衰 籲港勿失「帶路」機遇

■香港新聞界慶國慶執委會主席張國良在酒會
上致辭。 香港文匯報記者潘達文 攝

■林鄭月娥在酒會上致辭。 中通社

香港文匯報訊（記者 陳文華）
新聞界慶國慶酒會，主題自然離不
開「新聞」。行政長官林鄭月娥、
中聯辦主任王志民、香港新聞界慶
國慶執委會主席張國良均在致辭中
對香港新聞界寄予厚望。
林鄭月娥在致辭時表示，在國家

的大力支持下，有信心令香港繼續
發揮「一國兩制」的獨特優勢，為
經濟注入新動力，為市民謀福祉。
她隨即話鋒一轉，強調要達成

以上目標，香港新聞界將扮演重
要角色 ，又讚揚香港新聞界的翹
楚，一直堅持為市民提供真實、
客觀、全面的新聞報道，保障市
民的知情權。

林鄭：中肯批評助發展
林鄭月娥指出，本港傳媒從業者

亦堅持對政府施政作出公平、公
正、中肯、理性的評論及批評，並

藉此提高施政成效。「你們的工
作，對香港社會的進步和發展至為
重要。我衷心感謝大家多年來的努
力，亦深信大家會繼續堅持作為新
聞工作者的崇高操守，為市民提供
高質素的新聞，推動香港社會發
展。」
張國良讚揚香港傳媒在今

年7月國家主席習近平來港
期間，做出的客觀報道。他
說，媒體同行大都能正確解
讀習近平主席的講話精神，
使社會各界在切實貫徹基本
法，落實「一國兩制」，維
護香港的繁榮發展方面形成
了共識。
他續說，再過半個多月，

黨的十九大將在北京召開，
這是舉世關注的一次會議，
是中國全面建成小康社會決
勝階段召開的一次重要會

議。他希望香港的媒體同行，正確
報道會議的召開及會議通過的大政
方針和作出的重要決定，幫助香港
民眾把握祖國改革、開放、發展的
機遇，讓香港市民更好認識到國家
是香港發展的強大後盾，也讓香港
為國家作出新的貢獻。
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■香港新聞工
作者聯會主席
姜在忠在酒會
上致祝酒辭。

香港文匯報
記者潘達文攝

■■一眾嘉賓在香港新聞界慶國慶酒會上祝酒一眾嘉賓在香港新聞界慶國慶酒會上祝酒。。 香港文匯報記者潘達文香港文匯報記者潘達文 攝攝

■前排左起：張肖膺、譚錦球、陳國基及
鄺美雲出席酒會。 香港文匯報記者鄭群攝

■林鄭月娥（右五）與香港新聞界慶祝國慶籌委會高層合影。 香港文匯報記者潘達文 攝
■香港新聞工作者聯會主席姜在忠（右五）、香港報業公會主席甘煥騰（左五）向贊助機構和個人頒發感謝
狀。 香港文匯報記者潘達文攝

■■中聯辦主任王志民中聯辦主任王志民（（左六左六））與社會各界人士合照與社會各界人士合照。。 香港文匯報記者潘達文香港文匯報記者潘達文 攝攝

主禮嘉賓還有全國政協社會和法制委員會副
主任譚耀宗，全港各界國慶籌委會秘書長

蔡冠深，全國政協常委、鳳凰衛視主席劉長樂，
香港新聞界慶祝國慶籌委會執委會主席張國良，
香港新聞工作者聯會主席姜在忠，香港報業公會
主席甘煥騰，香港新聞行政人員協會執委會主席
陳淑薇。
酒會正式開始時，嘉賓全體肅立並奏唱國歌。
其後，林鄭月娥、王志民、張國良分別在酒會上
致辭。姜在忠、甘煥騰向贊助機構和個人頒發了
感謝狀。姜在忠並在祝酒儀式上致祝酒辭。
林鄭月娥在致辭中表示，過去68年來，國家
發展一日千里，特別是改革開放以來，國家經濟
起飛，人民生活改善。今天祖國無論在政治、經
濟、科技、軍事、外交等方面都取得輝煌成就，
在國際舞台的影響力與日俱增。

內地便利港人措施逐步落實
她續說，國家主席習近平提出「一帶一路」倡

議，致力推動相關國家合作共贏、共同發展。
「一帶一路」至今已獲逾百個國家及國際組織響
應支持。他們均期待與中國共同發展，共享成
果。隨着「一帶一路」建設逐步由願景化為現
實，未來中國在國際上將更為舉足輕重。
「我們作為中國人，對國家日益強大深感自
豪。」林鄭月娥強調，香港是中國不可分離的一
部分。國家自香港回歸至今20年，一直大力支
持香港發展。國家主席習近平今年7月1日親臨
香港，體現中央政府對特區的重視和支持。

她指出，習近平主席發表重要講話，支持香港
發展經濟、改善民生，更特別提到中央有關部門
將積極研究出台便利香港人在內地學習、就業、
生活的具體措施，為香港人到內地發展提供更多
機會，當中多項措施如在高鐵車站提供可認讀回
鄉證的售票機等，已經一一逐步落實。

兩份協議為港提供方針藍本
林鄭月娥提到，中央政府推出了多項惠及香港

的措施。國家發改委與香港以及廣東省和澳門政
府在今年7月1日簽署推進粵港澳大灣區建設的
框架協議。而香港與國家發改委亦正就香港參與
「一帶一路」建設協商簽署協議。
林鄭月娥強調，「一帶一路」建設及粵港澳大

灣區發展將為香港經濟發展帶來重大機遇，而兩
項協議將為香港參與重要國家策略提供方針和藍
本。
此外，繼滬港通和深港通後，債券通亦於今年

7月開通，吸引海外資金經香港投資內地債市，
進一步鞏固香港作為國際金融中心的地位。在國
家的大力支持下，她有信心可令香港繼續發揮
「一國兩制」的獨特優勢，為經濟注入新動力，
為市民謀福祉。
出席酒會的嘉賓還包括中聯辦辦公廳主任韓在

峰、宣文部部長朱文、研究部部長曾健，特區政
府保安局局長李家超、政制及內地事務局局長聶
德權、特首辦主任陳國基、政府新聞處處長黃智
祖，多名港區全國人大代表、全國政協委員、香
港立法會議員等。


